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インフルエンザ注意報発令中！
校長 神倉 美智子

先日、６年生と共に日光修学旅行に行ってきました。紅葉のトップシーズンで３日間とも天候に

恵まれ、風は穏やかで雲一つなく、遠くの景色までよく見渡せました。山の上の湯元や湯ノ湖周辺

は、前日に降った雪が残り、横浜に慣れた私たちにとってはかなり厳しい寒さでした。でも、最終

日に見学した東照宮などのある日光市街では、かなり寒さは和らぎ、子どもたちは皆元気いっぱい

で、グループ見学やお土産の買い物を楽しみました。

私はこの旅で白根小の６年生たちの素晴らしい行動をたくさん見ることができました。気持ちの

良い挨拶やお礼の言葉が自然に出る姿、学級やグループで協力し合い、譲り合う姿、５分前行動で

時間前にはいつも全員集合できる姿。心温まる嬉しい３日間でした。

そんな中、私の携帯に、副校長から電話連絡が入りました。白根小学校では、３年１組のインフ

ルエンザ症状による欠席が、昨日は２名だったのに、本日は１１名に急増したとのことでした。

それを聞いて、私は昨年度の悪夢を思い出しました。冬休み明けの１月、週末は１４名だったイ

ンフルエンザの欠席者が、３連休明けの月曜日には２２０名もの感染に拡大し、私の教員人生でも

初となる「学校閉鎖」を決断せざるを得なかった出来事です。

日曜日にはインフルエンザの感染者と高熱の児童がさらに１６名に増えたため、３年１組は月曜

から３日間の学級閉鎖にしました。しかし、月曜日の時点では、他のクラスには、１～２名しか欠

席者はいなかったのですが、翌日には５年３組が８名に急増しました。

例年はインフルエンザがはやるのは１月～２月からですが、今年は異常に早いです。しかも、そ

の拡散力も今まで以上で、油断はできない状況です。最近の学説では、頻繁にお茶を飲み、細胞に

付いたウイルスが体内に入る前に胃に流し込むことが、インフルエンザの予防になると言われてい

るそうです。

学校では、室内の換気、手洗いうがいの励行、全員のマスク着用、前向き給食の実施、昨年購入

した加湿器の活用、学年集会等大勢の集まる集会の自粛等々、いろいろな対策を進めていきます。

今年の冬はそれに加え、水筒持参も試してみたいと思います。

なお、一番急増するのが休み明けです。休み中にあちこちに出かけ、感染していると思われます。

人混みに出かける場合はマスクの着用等、感染予防を心掛けてください。また、体調の悪いときは

登校を控えるようご協力をお願いいたします。

白根小ＨＰ

◆ 12月の目標 ◆
【生活】

友達を大切にしよう

【保健】

時間内にきれいに

そうじをしよう

【給食】

環境を整え、

和やかに食事をしよう

水筒の持参について
インフルエンザの流行に伴う対策とし

て、今年度はインフルエンザの流行中に

限り、水筒（中身はお茶か水）を持参し

てもよいこととします。水を一口飲むこ

とで喉に付着したウイルスを胃に流す効

果があり、ウイルスは胃酸で働きが弱ま

るそうです。発表された学説では、特に

緑茶が効果があるとされています。飲ん

でよい時間は夏季と同様とします。

１１月２８日

より療休に入る

２年４組の石田

紗枝子教諭に代

わり、竹内裕子

教諭が着任いた

しました。どう

ぞよろしくお願

いいたします。



学習のあしあと

１年生

２年生

５組

３年生

楽しかった あきまつり！
学区内の公園探検や、四季の森公園への遠足で集めてきた落ち葉

や木の実などの秋の自然物を使い、「あきまつり」を楽しみました。

長い時間をかけて準備し、楽しく遊べる秋祭りにしようとみんな頑

張っていました。遊び方のルールや、工作の工夫について自分たち

で考え、たくさんの素晴らしいアイデアが見られました。クラスの

仲間と、学年全体の仲間と、幼稚園や保育園の年長さんと…といろ

いろな相手と遊んで仲良くなることができました。この経験を今後

に活かしてほしいと思います。

子ども自然公園へ遠足に行ってきました

２年生は、11月19日に子ども自然公園へ遠足に行ってきました。

学校から鶴ケ峰駅まで歩き、電車で南万騎が原へ。学校の遠足で電

車に乗ったのは初めてでしたが、マナーよく電車に乗ることができ

ました。公園では、動物と触れ合ったり、落ち葉やドングリを拾う

秋探しをしたりして楽しく過ごすことができました。２年生のみん

なの仲が深まり、思い出に残る遠足になりました。

三浦宿泊体験学習に行ってきました！
１０月２８～２９日、三浦宿泊学習に行ってきました。1年生は初め

ての参加、６年生は最後の三浦でしたが、仲良く一泊二日を過ごして

きました。他校の子ともゲームや遊びを通してかかわり、交流を深め

てきました。二日目は残念ながら雨でしたが、各校の趣向を凝らした

レクレーションや、部屋でのカードゲーム、ジェスチャーゲームなど

を楽しみました。どの子もいきいきと活動し満喫していました。特に

高学年は、リーダーとして常に周りを見て行動しており、低学年のお

世話や集会の進行、係など、とても頼もしい姿がたくさん見られまし

た。準備も含め、高学年の活躍により、今年の宿泊も大成功でした。

区の音楽会に向けて学年一同頑張りました♪

３年生は、希望者が８日に区の音楽会に出演しました。曲は、

「いのちの森」「朝はモーツァルトが」の２曲です。授業でも

扱ったので、出演しない子どもたちもとても上手になりました。

音楽朝会では、学年全員で心をそろえて演奏しました。大きな拍

手をもらった子どもたちは、音楽会でも見事練習の成果を発揮で

きました。朝練も毎日ある中、１か月間本当によく頑張りました。



５年生

４年生

６年生
日光修学旅行に行ってきました！

修学旅行実行委員が決めたスローガン「にっこにこ笑顔 こうどうテ

キパキ うれしい思い出たくさんつくろう！」をめあてに、日光修学旅
行に行ってきました。１日目の活動は、日光彫体験に仲間づくりゲーム

に肝試し。２日目の活動は湯元散策に華厳の滝見学に館内レク。３日目

の活動は日光東照宮見学をしました。宿泊施設で友だちと共に過ごした

ことも思い出に残ったようです。布団の中で「帰りたくないね」と語り

合ったと話していました。様々な活動を通して、子どもたちはお互い

の絆を深め、よい思い出をつくることができたようです。

区球技大会に向けて！

11月末に行われる不動丸小学校との区球技大会に向

けて、体育の授業ではバスケットボールとサッカーの

学習を続けてきました。各クラスで学習した後は、２

種目に分かれてチームを作り、日々練習に励みました。

そして、地域のチームからコーチを招き、バスケット

ボール教室とサッカー教室が行われました。いつもと

は違う練習や専門的な技術指導で、子どもたちはとて

も楽しそうにボールを追っていました！

社会科見学に行ってきました！

１９日に社会科見学に行ってきました。ユーラシア文化館で、吉田
新田作りに使われた「もっこ」を使って運ぶ体験をしたり、作られ

た堤防の大きさを実感したりしました。そのあと、ランドマークタ

ワーに登り、吉田新田だったところを見て、その大きさにびっくり

していました。

四年生として最後の校外学習でしたが、電車の中や駅でマナーを

守って静かに行動したり、時間を意識して班行動ができたりと成長

した姿を見せてくれました。

横浜市では、１２月を「いじめ防止啓発月間」と位置づけ、いじめ根絶を目指した取組を進めています。

いじめは、最も身近で深刻な人権侵害であり、決して許される行為ではありません。いじめられている子ど

もがいる場合は最後まで守り抜き、いじめをしている子どもにはその行為を許さず、毅然として指導してい

く必要があります。本校でも、いじめの防止・早期発見をしたり、適切に解決したりするために、担任だけ

でなく、校長・副校長・学年代表・養護教諭・児童支援専任等による「いじめ防止対策委員会」があります。

この対策委員会を中心に、教職員が一丸となっていじめ防止・早期発見に取り組んでいますが、いじめは、

大人には気付きにくいところで行われることが多く、発見しにくいものでもあります。ご家庭でのお子様の

様子で気が付いたことがありましたら、担任や対策委員会にいつでもご相談ください。詳しくは、ホーム

ページに「学校いじめ防止基本方針」が載せてあります。そちらをご覧ください。


